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为中国式现代化
提供强大动力和制度保障
———从党的二十届三中全会决定看进一步

全面深化改革聚力攻坚

扫一扫 看视频

新区改革进行时

“985”行动进行时
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又踏层峰辟新天
———《中共中央关于进一步全面深化改革、推进中国式现代化的决定》诞生记

阴记者 葛高蓉

本报讯 7月22日上午，市政
府召开党组扩大会议，传达学习

党的二十届三中全会精神，研究部

署市政府贯彻落实工作。市委副书

记、市长徐仁标传达并讲话。

会议指出，党的二十届三中

全会是在以中国式现代化全面

推进强国建设、民族复兴伟业

的关键时期举行的一次十分重

要的会议。要以高度的政治自

觉、思想自觉和行动自觉，认真

学习领会党的二十届三中全会

精神和习近平总书记重要讲话

精神，深刻领会党的二十届三中

全会的划时代意义、推进中国式

现代化这一主题和进一步全面

深化改革总目标、重大原则、重

大部署，自觉把改革摆在政府工

作更加突出的位置，全力推进各

项改革举措落地生根。

会议强调，要把学习贯彻党

的二十届三中全会精神落到实

处、走向深处，在地方政府谋改

革抓改革征程中奋力领跑、走

在前列。要聚焦“健全推动高质

量发展体制机制”谋改革抓发

展，统筹推进三个“一号工程”

和“十项重大工程”，一体抓实

产业、平台、项目和企业，健全

现代海洋产业链培育体系。要

聚焦“推进高水平对外开放”谋

改革强开放，加快建设大宗商

品资源配置枢纽，稳步推进制

度型开放。要聚焦“完善城乡融

合发展体制机制”谋改革促统

筹，扎实推进高质量发展建设共

同富裕示范区先行市，推动新时

代“千万工程”走深走实。聚焦

“健全保障和改善民生制度体

系”谋改革增福祉，深入推进市

域基本公共服务一体化改革，形

成更多可持续、可推广、可复制

的制度性成果。聚焦“高质量发

展和高水平安全良性互动”谋

改革防风险，兜牢守住生产、经

济、环保等领域安全底线。

会议强调，全市政府系统要

把学习好贯彻好党的二十届三

中全会精神，作为当前和今后一

个时期的一项重大政治任务，迅

速掀起热潮，抓好学习贯彻、谋

划推进、落实落地，确保全会精

神在政府系统一贯到底、落地

见效。
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阴记者 董佩军

本报讯 7月22日下午，市委、市
政府召开全市制造业高质量发展推

进会，深入学习贯彻习近平总书记

关于制造业高质量发展的重要论

述，认真贯彻党的二十届三中全会

精神，全面落实全省制造业高质量

发展大会要求，深化部署我市制造

业发展各项工作。市委书记、新区党

工委书记何中伟在会上强调，要深

入实施“985”行动，进一步锚定制造
业发展的目标、任务、路径，昂扬奋

发、真抓实干、攻坚突破，强力推进

制造业提存量、扩增量，实现高质量

发展，加快构建以实体经济为支撑

的现代海洋产业体系，为高水平建

设现代海洋城市提供有力支撑。

市委副书记、市长徐仁标主持

会议，毛江平、韩峻、陆燕乃、应亿

军、贝璐国出席。会议通报了上半年

九大产业链建设、助企服务等工作

情况，介绍了“链长+链主”制工作
方案重点内容，市经信局、高新区、

浙江优众新材料公司作交流发言。

会议以视频形式召开，各县（区）、功

能区设分会场。

何中伟指出，制造业是立市之

本、强市之基。制造业的快速发展，

推动舟山从边陲海岛不断向现代海

洋城市跨越蝶变，特别是近年来，我

市规上工业产值以年均近40%的增
速快速增长，制造业“挑大梁”“压舱

石”的作用非常明显。同时，要清醒

看到问题和挑战，切实增强紧迫感、

危机感，聚焦聚力九大产业链和八

大平台，坚定不移发展以临港先进

制造业为主体的现代海洋产业，大

力推动海洋经济高质量发展。

何中伟强调，制造业发展的主

要路径是提升存量、扩大增量。提升

存量，就是要加快推动既有产业转

型升级、提升核心竞争力。要抓研发

能力提升，强化企业创新主体地位，

大力开展关键共性技术攻关，抓好

“一室多院”平台建设，加快出台科

技新政，培育海洋新质生产力；抓科

技成果转化，支持引导企业与科研

院所等精准对接，探索科技成果转

化新模式，推动更多科技成果在舟

山落地转化；抓技术改造和设备更

新，大力推动水产全流程自动化等

技术升级改造，加快推进设备淘汰

及更新替代等工作；抓数实融合，实

施骨干企业智能化提升引领行动，

发挥好工业互联网、产业大脑等平

台作用，加快发展工业互联网等新

基建；抓优质企业培育，招引和培育

一批高技术制造业和高技术服务业

企业，壮大“专精特新”企业和单项

冠军企业规模，大力支持企业上市。

绿色石化产业要提升精细化、高端

化产品制造水平；船舶修造业要向

绿色化、智能化、高端化发展，坚决

守牢安全发展底线；水产品加工业

要全力攻坚智能化、自动化生产线，

向精深加工、绿色低碳转型；汽配、

螺杆等机械制造业要提升智能化数

字化生产加工水平；电子信息产业

要做大做强规模、形成产业特色；农

产品加工业要做强以大豆、玉米精

深加工为核心的粮食全产业链，发

展高附加值产品；绿色电缆和海底

电缆等产业要加快研发先进设备。

何中伟强调，扩大增量，就是要

培育新的制造业增长点、增长极。抓

增量的“关键”是要聚焦九大产业

链，推动产业链向上下游延伸，大力

培育发展低空经济等新兴产业和未

来产业， 下紧转第3版荩

何中伟在全市制造业高质量发展推进会上强调

锚定目标任务 狠抓项目攻坚
加快推动制造业提存量扩增量实现高质量发展

市政府党组（扩大）会议传达学习党的
二十届三中全会精神

以进一步全面深化改革的新作为
奋力谱写海岛现代化建设新篇章

阴记者 吴建波 通讯员 李黎

本报讯 入夏后，大洋世家优品

产业园内3幢员工宿舍楼的周边，总
能看到一群员工在入夜后散步乘

凉。去年，这几幢宿舍楼与产业园同

期投用，为来自全国各地的员工在

舟山打造一个温馨的家。

3幢宿舍楼的顺利投用，得益于
政府部门全力破解企业“土地报规”

难题。

据了解，在大洋世家优品产业

园建设初期，因企业项目调整导致

预期工人数剧增，需要将原来的研

发车间改为住宿用房。但由于非生

产性建筑面积超标，原计划建设的3
幢宿舍楼只成功报规1幢，另外剩余
用地只能按研发车间规划建设。

2000余名员工的住宿问题难以解
决，影响企业投产后的正常生产及

后续的招工用工。

记者从定海区政务办了解到，

定海区属部门、镇街、第三方社会机

构等紧密配合，高效破解企业历史

遗留问题，成功探索了保障性住房

由企业建设、政府支持的新路径，为

企业高质量发展保驾护航。

“接到问题后，我们将该问题

‘建单’派送给区住建局，设定期限督

促其高效化解。”定海“暖企专员”汪

国存告诉记者，定海强化与市级条线

部门沟通对接，在区企服中心召开发

改、经信、生态环境等多部门联合专

题协调会，就调整企业生活配套用地

规划面积等问题进行协商，为企业问

题高效化解搭建沟通对接桥梁。

经研判协调，相关部门发现规

划建设的宿舍楼符合《舟山市保障

性租赁住房项目认定操作细则》中

“新建类”规定，迅速派专班团队上

门服务，指导企业向住建部门发起

申请，运用新建保租房政策化解该

问题，将土地性质调整为生活配套

用房，最终建成宿舍楼3幢、房源993
套，成功解决了大洋世家员工的住

宿问题，并为企业争取到中央和省

级资金支持800余万元。
大洋世家的成功经验，为定海

保障性租赁住房筹建提供了新思

路。定海持续运用新建保租房政策

为华康及传统用工企业等破解企业

员工住房和资金压力等问题。据统

计，定海累计推动保障性租赁住房建

设新增房源2000余套，争取上级各项
补助资金约1655万元。
“定海创新建立了保障性租赁

住房筹建机制，引导产城人深度融

合，吸收更多的企业主体加入保障

性租赁住房建设，鼓励产业园区、企

业将原有员工住房经过合理合规认

定程序后，转化为保障性租赁住

房。”定海区住建局相关负责人表

示，目前定海已经形成“保租房由政

府给予政策支持，主要发挥市场机

制作用，引导多主体参与建设投资，

多渠道扩大房源供给”的长效机制。

探索保障性住房建设新路径

定海高效破解企业“土地报规”难题

阴记者 虞仁珂

本报讯 昨天上午，市政协

党组举行扩大会议，传达贯彻党的

二十届三中全会精神，研究部署市

政协贯彻落实工作。市政协主席、

党组书记王伟主持会议并讲话。

会议指出，要提高政治站

位，在学习宣传上做到有声有

势。要按照中央和省委、市委部

署要求，在全面学习领会精神的

基础上，抓住重点，把握实质，

融会贯通，引领机关党员干部、

政协委员、界别群众自觉听党

话、跟党走，不断夯实团结奋斗

的共同思想政治基础。

会议强调，要把准履职方

向，在服务大局上做到聚焦聚

力。要牢牢把握人民政协在全面

深化改革、发展全过程人民民主

的方向定位，认真贯彻全会关于

人民政协工作的总体要求、目标

任务、方法路径，切实把服务助

推全市全面深化改革大局贯穿

于政协工作各方面全过程。要

发挥智力密集优势，聚焦改革献

计出力；发挥协商民主优势，勇

于担当积极作为；发挥联系广泛

优势，凝聚共建共享合力。

会议强调，要强化改革创新，

把坚持党的全面领导、坚持守正创

新、坚持以制度建设为主线、坚持

系统观念等重大原则运用到政协

工作的各个方面，下紧转第3版荩

市政协党组（扩大）会议传达贯彻党的
二十届三中全会精神

把服务助推改革
贯穿政协工作各方面全过程

阴记者 虞仁珂 通讯员 阴冠平

本报讯 昨天上午，市人大常

委会党组举行扩大会议，传达贯

彻党的二十届三中全会精神，研

究部署常委会及机关学习贯彻工

作。市人大常委会党组书记、主任

张明超主持会议并讲话。

会议指出，党的二十届三

中全会是在以中国式现代化

全面推进强国建设、民族复兴

伟业的关键时期举行的一次

十分重要的会议。全会开启

了新时代全面深化改革的实

践续篇、新征程推进中国式现

代化的时代新篇，是我们党改

革开放进程中的一个重要里

程碑。

会议强调，要切实把党的二

十届三中全会精神转化到舟山

人大工作中去，全面履行人大

法定职责，在奋进中国式现代

化新征程上贡献舟山人大力

量。要坚持以习近平新时代中

国特色社会主义思想统揽人大

履职，健全落实党全面领导人

大工作机制，更好把人大制度

优势转化为治理效能。要坚持践

行法治为改革发展保驾护航，立

足舟山在海洋经济发展中打头

阵的定位，推动改革发展和现代

化建设在法治轨道上进行。要坚

持发展全过程人民民主凝聚改

革合力， 下紧转第3版荩

市人大常委会党组（扩大）会议传达
贯彻党的二十届三中全会精神

在奋进中国式现代化新征程上
贡献人大力量

阴记者 何菁

天气炎热，新城千岛街道征收

处的工作人员步履不停。

7月上旬，记者2次蹲点千岛街
道，跟随街道征收处工作人员的脚

步，看看他们如何科学、柔性征地拆

迁，助力重大项目落地。

2017年，千岛街道浦东村征迁
地块启动征收工作，区块内共有住

户200余户。截至目前，该区块剩余
20户房屋未征收。这块12.53公顷的
国有土地将作为储备用地，用于引

进重大项目。

7月9日一大早，千岛街道征收
处工作人员孔万意与同事们再次前

往浦东村。当天，第三方测绘人员要对

剩余的几户未征收户进行房屋测量。

“你来帮我看看嘛！”第三方测

量人员测量一结束，未征收户范女

士一路小跑地跟出来，一把拉住了

孔万意的胳膊，似乎有话要说。

孔万意跟着范女士走进屋里。

原来，范女士的这幢房屋楼顶还有

个隐蔽的小阁楼，她希望能够将这

个高度也测算进去。

“阿姨，测绘都是按照规定来

的，不可能每户都有不同的测量办

法，这对大家来说不公平，希望您理

解。”孔万意一遍遍耐心地解释说

明，范女士这才放手让他离开。

征收工作并不轻松。有的未征

迁户不太理解测量规定，有的则直

接拒绝。

“我们很忙的，没空来房子里给

你们测量，写个140平方米好了”“家
里没人，最近都没空”……三言两语

间，部分未征收户就挂断了千岛街

道征收处处长王明业等人的电话。

眼前的征收工作未完成，将直

接影响后续工作的开展。天气炎热，

工作人员们的衣服早已被汗水打

湿，但他们工作的脚步却没有停歇。

王明业手里拿着一份前期整理

出来的清单，上面记满了未征收户的

情况说明：未婚子女要求立户或保留

户头；年龄不符合规定且未婚要求立

户或保留户头；要求安置房异地安

置；要求增加安置面积和补偿款……

“老百姓一辈子可能就碰到这

一次拆迁，他们有要求我能理解。”

王明业干了十多年的征收工作，他

深知面对老百姓的诉求一定要有耐

心。“一次不行，就两次，甚至十几

次，一定可以获得老百姓的理解和

支持。”他说。

针对未征收户的诉求，王明业

和同事们实行“白+黑”工作模式，
只要未征收户有时间，不管是不是

下班，他们都会一遍遍上门做工

作，把政策掰开、揉碎跟老百姓讲

清楚。 下转第3版荩

记者蹲点新城千岛街道———

浦东村征迁推进记
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